

LE COMMERCE EXTÉRIEUR DU CANADA: PREMIER SEMESTRE DE 1972

Au cours du premier semestre de 1972, la balance commerciale du Canada, correction faite des variations saisonnières, a connu un excédent de 556 millions de dollars, les importations ayant augmenté à un rythme presque deux fois aussi rapide que celui des exportations. C'était là un retrait par rapport à la balance commerciale du second semestre de 1971 (894 millions de dollars) et par rapport à la balance de 1,245 millions pour le premier semestre. Le mouvement de recul de l'excédent commercial a été dominé par un revirement brusque d'environ 640 millions de dollars de la balance commerciale du Canada avec les pays autres que les États-Unis. En effet, la balance commerciale avec ces pays est passée d'un excédent d'à peu près 470 millions de dollars à un déficit d'environ 170 millions. À part la faible réduction du déficit avec l'Amérique latine, la détérioration de la balance commerciale a été partagée de façon inégale parmi les autres pays; les pays de la Communauté économique européenne, 70 millions de dollars; la Grande-Bretagne, 100 millions; le Japon, 80 millions; les autres pays, plus de 400 millions. Par ailleurs, l'excédent commercial avec les États-Unis, qui s'était contracté d'un tiers au cours du

second semestre de 1971, a regagné à environ 720 millions de dollars au cours de la première moitié de 1972.

La plus grande partie de la diminution de l'excédent commercial a eu lieu au cours du premier trimestre de l'année; la balance commerciale est alors tombée à environ 160 millions de dollars, contre 330 millions pour les trois derniers mois de 1971. Elle a brusquement grimpé à près de 400 millions de dollars au cours du deuxième trimestre de 1972, une augmentation de 7.5% dans les exportations ayant surpassé une hausse de 2.5% des importations.

LES EXPORTATIONS

Correction faite des variations saisonnières, les exportations ont atteint 9,584 millions de dollars au cours du premier semestre de 1972, soit une hausse de 5.5% par rapport aux 9,083 millions enregistrés au cours du dernier semestre de 1971; de ces gains, 429 millions (86%) ont été marqués au cours du deuxième trimestre.

Les exportations vers les États-Unis ont augmenté de quelque 700 millions de dollars pour se chiffrer par 6,837 millions au cours du semestre; les livraisons vers les autres pays ont cependant diminué d'un peu plus de 200 millions de dollars, passant d'environ 2,950 millions à environ 2,750 millions de dollars. Les exportations vers les États-Unis ont marqué une progression soutenue pendant plus de six trimestres; elles étaient de 20% plus élevées au cours du deuxième trimestre de 1972 qu'au cours du premier trimestre de 1971. Toutefois, les exportations vers les autres pays ont suivi un parcours moins régulier et n'ont pas changé de façon appréciable. Les exportations vers la Grande-Bretagne et le Japon ont considérablement diminué au cours du premier trimestre de 1972, mais elles ont remonté la pente du deuxième trimestre.

Les produits automobiles ont compté pour 180 millions de dollars de la hausse de 490 millions dans les exportations au cours du premier semestre

SOMMAIRE

Le commerce extérieur du Canada: premier semestre de 1972	1
Train à coussin magnétique	3
Licences pour l'importation de bétail	3
Un nouveau masque pour les soudeurs	4
Un atout précieux pour l'exportation	5
La Loi sur les ressources en eau du Canada	5
Évaluation des réserves de charbon de l'Ouest	6
La lutte contre les maringouins	6